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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Requiere la UAEM $70 millones extras” 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, se sumó a la demanda de 
los Sindicatos Administrativos y Académicos quienes exigen más presupuesto para el 2010, al mencionar que por lo menos 
se requieren 70 millones de pesos extras a los 137 millones que desde hace cinco años les otorga el Gobierno estatal, ya 
que sólo así se podrá dar respuesta a los emplazamientos a huelga de los trabajadores el año entrante. Indicó que para la 
gestión de estos recursos ya se inició una serie de reuniones con diputados federales y estatales, a quienes se les ha hecho 
patente la necesidad que tiene la Casa de Estudios en materia financiera, donde se establece que con los 70 millones de 
pesos que se plantean, se puede avanzar en la cobertura de matrícula, es decir, tener mayor oferta educativa, porque 
anualmente 13 mil jóvenes buscan un espacio en la Casa de Estudios de los cuales, actualmente sólo se quedan 4 mil 
aproximadamente y la idea, es aumentar otros dos mil 500 espacios más para el próximo año. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1365651.htm 
Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz). 
 

Nacional: 
 
“México vive un momento delicado” 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, aseveró que México está cerca de 
una "crisis social", la cual "no me gustaría ver". Al preguntársele sobre la posibilidad de un estallido social, respondió: 
“Tenemos en el país un asunto pendiente muy grave que pasa por los temas de justicia social. Soy de los que creen que, en 
efecto, estamos cerca de una crisis social y hay muchos elementos que lo configuran. "Cómo no va a haberlos si (...) uno de 
cada dos mexicanos es pobre. Cómo no va a haberlos si, como ha dicho el señor presidente, resulta que entre 2006 y 2008 
se han incorporado a la pobreza extrema más de 5 millones de mexicanos (...) Cómo no va a haber un riesgo en este 
sentido si hay gente que padece hambre, enfermedad, que no encuentra empleo". Consideró que el Premio Príncipe de 
Asturias en la categoría de Humanidades y Artes con el que fue reconocida la UNAM, y que se entregará el 23 de octubre, 
demuestra que la institución funciona desde hace casi una centuria aun con sus propios problemas. 
La Jornada, (Emir Olivares Alonso). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=politica&article=017n2pol 
 

Internacional: 

 
“En el verano de 2020 el Ártico estará sin hielo, según estudio” 
El hielo en el Ártico se derrite más rápido de lo estimado, por lo que la región podría estar sin él por primera vez en el verano 
de 2020, según indican científicos de la Universidad de Cambridge y el Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF, por sus 
siglas en inglés) en un estudio publicado este jueves. En el verano de 2020 el hielo se derretirá por completo, advierte la 
investigación. La medición del espesor confirmó los temores de que cada vez está más delgado. Especialistas realizaron 
una expedición al Ártico del primero de marzo al 7 de mayo, durante la cual recolectaron más de 6 mil datos a lo largo de 
450 kilómetros por el sector norte del mar de Beaufort. 
La Jornada, (Dpa y Reuters). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=ciencias&article=a02n1cie 
 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Arranca dengue vida de una niña” 
Una menor de 7 años del municipio de Jojutla falleció presuntamente a consecuencia de dengue hemorrágico, reveló el 
secretario de Salud, Víctor Cabellero Solano. “Estamos en la fase comprobatoria del caso. Muy probablemente se trate de 
dengue.  Tal vez mañana (hoy) se tenga la confirmación de ello”, señaló el funcionario. 
Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz). 

 



Nacional: 
 
“A dieta, mil 900 policías de la Secretaría de Seguridad Pública” 
Debido a que 70 por ciento de los policías capitalinos padecen sobrepeso y obesidad, así como enfermedades relacionadas 
con estos problemas, como diabetes e hipertensión, la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSP-DF) 
comenzó este jueves la segunda etapa del Programa Integral de Atención a la Obesidad de los Policías. Con la colaboración 
de la Secretaría de Salud capitalina, mil 900 elementos se someterán a un régimen alimentario balanceado e individual, 
deberán hacer ejercicio, tomar dos litros de agua al día y se les prohibirá consumir alimentos chatarra. Pero para lograr que 
los policías bajen de peso y mejoren su salud era necesario comenzar un programa de dietas saludables, señaló Nora Frías, 
subsecretaria de Participación Ciudadana y Prevención del Delito de la corporación. 
La Jornada, (Claudia Álvarez Laris). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=capital&article=045n1cap 
 
“Por diabetes, cerca de 40% de las pensiones otorgadas por el IMSS” 
Alrededor de 40 por ciento de las 16 mil pensiones que otorga el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) al año, se 
originan por complicaciones de la diabetes y otras enfermedades crónicas. La alteración de los niveles de azúcar en sangre 
también representa la principal causa de mortalidad en el país y está directamente asociada con el sobrepeso y la obesidad. 
El instituto alertó sobre la importancia de fomentar el cuidado de la salud, a fin de prevenir el desarrollo del padecimiento, el 
cual, de no controlarse, en el transcurso de 10 a 15 años puede provocar diversas complicaciones, en relación con pérdida 
de la vista, insuficiencia renal y deficiencias en la circulación que luego derivan en la amputación de extremidades. 
Información oficial señala que alrededor de 10 por ciento de los mexicanos mayores de 20 años tienen diabetes mellitus. A 
este problema se agrega que menos de la mitad de los afectados mantiene bajo control sus niveles de azúcar. 
La Jornada, (Ángeles Cruz Martínez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=sociedad&article=047n1soc 
 
“Se duplicó en septiembre el número de casos diarios de infectados con A/H1N1” 
La Secretaría de Salud (Ssa) informó que hasta el miércoles pasado se confirmaron 41 mil 920 casos de influenza A/H1N1, 
de los que 260 fallecieron. En el tercer periodo de transmisión de la enfermedad, iniciado en los primeros días de 
septiembre, el número de afectados por día casi ha duplicado el registrado durante abril, cuando se detectó la presencia del 
nuevo virus. A diferencia de lo ocurrido durante la primavera en la zona centro de la República, cuando el periodo más fuerte 
de actividad de la cepa A/H1N1 fue de alrededor de 15 días, en este nuevo ciclo el contagio se ha extendido a lo largo de un 
mes, con una mayor cantidad de personas afectadas. Mientras el 27 de abril, 411 individuos presentaron los síntomas de la 
infección, el pasado 21 de septiembre la cifra fue de 768. Debido al tiempo que transcurre (entre dos y tres semanas) entre 
la toma de muestras, su envío al laboratorio y procesamiento, las cifras sobre los nuevos casos confirmados no dan cuenta 
del comportamiento actual de la pandemia, sino del que tuvo hace 15 o 21 días, aproximadamente. 
La Jornada, (De la Redacción). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=sociedad&article=048n1soc 
 

Internacional: 

 
“Revela especialista de instituto holandés que es posible reactivar neuronas dañadas por el Alzheimer” 
Considerada como una de las enfermedades que genera mayor discapacidad en quienes la padecen, el Alzheimer afecta a 
10 por ciento de la población mundial, en su mayoría personas que superan los 60 años, aseguró Dick Swaab, investigador 
del Instituto Holandés de Investigaciones Cerebrales, quien afirmó que entre 80 y 90 por ciento de los ancianos sufren algún 
tipo de deterioro mental causado por esta enfermedad. En entrevista, luego de dictar una conferencia magistral ante 
especialistas del Centro de Investigaciones y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del IPN, destacó que nuevos estudios 
revelaron que el número de neuronas en el cerebro no disminuye con el Alzheimer. Descubrimos que en realidad son más 
pequeñas y no están funcionando. Ahora sabemos que es posible reactivarlas y hacer que funcionen nuevamente. 
La Jornada, (Laura Poy Solano). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=sociedad&article=047n2soc 
 



ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Crece déficit de maíz en Morelos: productores” 
“El mal temporal provocó una reducción en la producción de maíz en la entidad, las estimaciones más conservadoras 
advierten de un descenso en los volúmenes de cosecha de hasta un 40 por ciento, lo que nos lleva a un mayor déficit en la 
generación de este alimento", aseguró el presidente del Consejo Morelense de Productores del grano, Albino Franco 
Escobar. Aceptó que "en Morelos se produce menos del 25 por ciento de las necesidades del mercado local, es decir, que el 
75 por ciento del mismo tiene que ser adquirido en otros estados como Guanajuato, Michoacán o Sinaloa y hasta en el 
extranjero, lo cual es bastante grave porque se pierden oportunidades para los morelenses". 
La Unión de Morelos, (Daniel Alcaraz), 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81285&encabezado=Crece%20d%E9ficit%20de%20ma%EDz
%20en%20Morelos:%20productores%20&laseccion=Pol%EDtica 
La Unión de Cuautla, (La Unión de Cuautla),  
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81311&encabezado=No%20habr%E1%20desabasto%20de%
20ma%EDz%20en%20Morelos&laseccion=Cuautla 

 
“Impulsa gobierno del estado la producción en criaderos acuícolas“ 
El secretario de Desarrollo Agropecuario Bernardo Pastrana Gómez entregó 70 mil post larvas de langostino a 10 
productores del estado de Tlayca, Tetlama, Eusebio Jauregui y Atlacholoaya, entre otras. Las larvas provienen de la Granja 
“José María Morelos y Pavón” que se ubica en la localidad del Carrizal en el municipio de Coyuca de Benítez, Guerrero, 
donde el gobierno del estado cuenta con instalaciones recién rehabilitadas y en donde se continúa creando infraestructura. 
Lo anterior con el objetivo de alcanzar en los próximos tres años, al menos el tercer lugar nacional en producción de pez 
carne. 
La Unión de Cuautla, (Rosendo Alvarez), 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81308&encabezado=Impulsa%20gobierno%20del%20estado
%20la%20producci%F3n%20en%20criaderos%20acu%EDcolas&laseccion=Cuautla 

 
“Impulsar el crecimiento del PIB en 70%, objetivo del SARE” 
La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) puso en operación el Sistema de Apertura Rápida de Empresas (SARE) 
en el municipio de Yautepec. Ante autoridades municipales, integrantes de cámaras empresariales y el titular de la Comisión 
Estatal de Mejora Regulatoria, Alfonso Carballo Pérez, el titular de la Sedeco Rafael Tamayo Flores dijo que hasta ahora el 
sistema SARE funciona en cinco municipios, Yautepec era el municipio que requería de este sistema debido al alto 
crecimiento económico que registra. Los microempresarios, apuntó, tendrán la oportunidad de dar seguimiento a su solicitud 
de apertura, que al concretarse contribuirán al desarrollo económico y al fomento de fuentes de empleo. 
La Unión de Cuautla, (La Unión de Cuautla), 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81309&encabezado=Impulsar%20el%20crecimiento%20del%
20PIB%20en%2070%,%20objetivo%20del%20SARE&laseccion=Cuautla 

 
“Cada vez resulta más caro producir leche” 
Debido a la deforestación se han reducido los espacios para que el ganado se alimente, lo que hace más costosa la 
producción de leche, aseveró Sergio Vergara Maldonado, presidente de la Unión de Ganaderos Unidos en el estado de 
Morelos. Reconoció que han sido los propios productores y los consumidores quienes están ocasionando esta situación, ya 
que están contaminando el ambiente y hay mucho más ganado que alimento en el campo. 
La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres), 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81301&encabezado=Cada%20vez%20resulta%20m%E1s%20
caro%20producir%20leche%20&laseccion=Jojutla 

 
Nacional: 
 
“Se perdieron 1,706 mdd en el sector turístico” 
A consecuencia de la crisis financiera mundial, la contingencia sanitaria en el segundo trimestre y la imagen de inseguridad 
en el exterior, México perdió mil 706.5 millones de dólares entre enero y agosto en el sector del turismo, la tercera fuente de 
divisas del país. De acuerdo con cifras del Banco de México (BdeM), ingresaron por esa actividad 7 mil 766.7 millones de 
dólares al cierre de agosto, lo que significó una caída de 18.01 por ciento frente a los 9 mil 473.2 millones captados en igual 
lapso de 2008. Los datos incluyen ya el periodo vacacional de julio y agosto, mientras septiembre, octubre y noviembre son 
tradicionalmente bajos para la actividad turística. 
La Jornada, (Julio Reyna Quiroz). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=economia&article=033n3eco 
 



“Busca Hacienda que más empresas cumplan con obligaciones fiscales” 
Con la reforma de varios impuestos, como el especial sobre producción y servicios (IEPS) y sobre la renta (ISR), se busca 
que más empresas cumplan con sus obligaciones fiscales, señaló el subsecretario de Hacienda, Alejandro Werner, luego de 
que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó a la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados que de las 
400 grandes empresas que operan en el país, sólo 2 por ciento pagó ISR, amparadas en el régimen de consolidación fiscal. 
Antes de su participación en la 51 Semana de la Radio y Televisión, Werner dijo que la estrategia de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP) para promover que las grandes empresas amplíen su participación fiscal está delineada 
en el paquete económico enviado al Congreso, y consiste, entre otras medidas, en la reforma de los impuestos especiales y 
en el incremento al ISR. 
La Jornada, (Miriam Posada García y Juan Antonio Zúñiga). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=economia&article=032n1eco 
 
“Gana 0.44% la BMV impulsada por FEMSA” 
En una jornada volátil, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró la sesión con una ganancia de 0.44 por ciento impulsada 
por Femsa y Grupo México, con lo que estableció un nuevo nivel máximo e hiló su décima jornada consecutiva al alza. Su 
principal indicador, el índice de precios y cotizaciones (IPC), alcanzó los 31 mil 17.73 unidades, al sumar 136.63 puntos. El 
analista de mercados de Actinver Casa de Bolsa, Jaime Ascencio, consideró que el IPC mantiene señal positiva, por lo que 
puede meterse de lleno al nivel entre 31 mil y 32 mil enteros durante las siguientes jornadas. El impulso del IPC se debió 
principalmente al avance de las acciones serie UBD de Femsa, productora de las marcas Tecate, Sol y Dos Equis, que 
ganaron 4.81 por ciento, quien hace un par de semanas reveló que analiza la posibilidad de algún socio. 
La Jornada, (Notimex). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=economia&article=036n2eco 
 

Internacional: 
 
“Rebasa 77 dólares el precio del petróleo” 
Los precios del petróleo terminaron ayer sobre 77 dólares, el mayor nivel en un año, toda vez que el barril de referencia en 
Estados Unidos, el West Texas Intermediate, ganó 2.40 dólares, para cerrar en 77.58. Siguiendo esa tendencia, la mezcla 
mexicana de exportación se vendió en 70.13 dólares el barril, 2.75 dólares más respecto del cierre previo. En tanto el Brent 
del Mar del Norte concluyó en 74.45, con una ganancia de 1.35 dólares. Las cotizaciones del crudo registraron el mejor nivel 
desde el 14 de octubre de 2008. El barril de crudo despegó en el mercado neoyorquino tras la difusión de estadísticas 
semanales sobre las existencias en Estados Unidos. "Afectada por una demanda moderada, la caída de la oferta contribuyó 
a una caída en las reservas estadunidenses", explicaron analistas de Morgan Stanley. 
La Jornada, (Afp). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=economia&article=036n1eco 
 
“Repuntan 14 por ciento ganancias de IBM” 
IBM anunció este jueves un beneficio neto de 3 mil 214 millones de dólares en el tercer trimestre, alza de 14 por ciento 
comparada con un año atrás, indica un comunicado de la empresa. Por acción, el beneficio de IBM logró 2.40 dólares, en 
tanto el mercado esperaba en promedio 2.38 dólares. En base anual, la empresa elevó su previsión de beneficio neto por 
acción en "al menos 9.85 dólares contra 9.70 dólares anteriores", agrega el comunicado. El volumen de negocios para el 
tercer trimestre quedó en 23 mil 566 millones de dólares, caída de 7 por ciento anual. "Nuestra estrategia a largo plazo de 
enfocarnos sobre las actividades con fuerte valor añadido nos permitió lograr márgenes, beneficios y un crecimiento de la 
liquidez notable", afirmó el director ejecutivo Samuel Palmisano en el comunicado. 
La Jornada, (Afp). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=economia&article=036n3eco 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Riñen por más recurso para UAEM” 
Elementos de seguridad del Congreso local discutieron con miembros del Sindicato  de Trabajadores Administrativos de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (Stauaem), a quienes no les permitían la entrada porque iban a manifestarse. 
Después del altercado, se autorizó la entrada a los sindicalizados, quienes se presentaron con pancartas para demandar 
mayor presupuesto para la máxima casa de estudios. Moisés Rueda Romero resaltó que los miembros del sindicato 
acudieron pacíficamente a las instalaciones del recinto Legislativo para pedir a los diputados un mayor presupuesto para la 
UAEM, así como expresar su rechazo al aumento de impuestos. 
Diario de Morelos, p.10, (Adriana Monje). 
 



“Inaugura Adame Castillo el Congreso Nacional de Urgencias Médicas 2009” 
“La falta de una cultura de prevención en México ha provocado un promedio anual de 35 mil accidentes entre 2004 y 2008. 
En la actualidad en el país, cada fin de semana mueren 165 jóvenes de entre 15 y 29 años en algún tipo de accidente. En 
Morelos, esta cifra es apenas de entre 5 y 10”, reconoció el gobernador Marco Antonio Adame Castillo, inaugurar el 
Congreso Nacional de Urgencias Médicas 2009. En el congreso que organiza la Cruz Roja Mexicana, Adame Castillo 
convocó a las distintas organizaciones privadas y públicas, a que “nos sumemos al programa estatal, el programa integral 
de prevención de accidentes, hagámoslo para contribuir a esta cultura de la prevención, porque siempre será mejor prevenir 
que lamentar”. “La falta de una cultura de prevención en México ha provocado un promedio anual de 35 mil accidentes entre 
2004 y 2008. En la actualidad en el país, cada fin de semana mueren 165 jóvenes de entre 15 y 29 años en algún tipo de 
accidente. En Morelos, esta cifra es apenas de entre 5 y 10”, reconoció el gobernador Marco Antonio Adame Castillo, 
inaugurar el Congreso Nacional de Urgencias Médicas 2009. En el congreso que organiza la Cruz Roja Mexicana, Adame 
Castillo convocó a las distintas organizaciones privadas y públicas, a que “nos sumemos al programa estatal, el programa 
integral de prevención de accidentes, hagámoslo para contribuir a esta cultura de la prevención, porque siempre será mejor 
prevenir que lamentar”. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/80164-inaugura-adame-castillo-el-congreso-nacional-
de-urgencias-medicas-2009 
Diario de Morelos, p.3, (Antonieta Sánchez). 
 
“Aprueban beneficios para la SSP” 
Por unanimidad, diputados aprobaron diversas reformas a la Ley del Sistema de Seguridad Pública que salvaguardan los 
derechos de los trabajadores de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) y de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) 
estatal. Después de que se propuso por varias sesiones la iniciativa, ayer, el presidente de la Comisión de Seguridad 
Pública y Protección Civil, Andrés González García, la presentó para su aprobación. Los legisladores reformaron diversos 
artículos para garantizar que no se violenten los derechos laborales de los empleados de la PGJ y SSP estatal. 
Diario de Morelos, p.10, (Adriana Monje). 
 
“Denuncian electricistas falsedades en finiquitos” 
Ex trabajadores de la Compañía de Luz y Fuerza del Centro (LFC), aseguraron que son menores los recursos financieros 
prometidos el gobierno federal para el pago de su finiquito. Este jueves, 19 integrantes del Sindicato Mexicano de 
Electricistas (SME), acudieron a las oficinas abiertas ubicadas en avenida Las Palmas para recibir su finiquito, pero de éstos 
únicamente cinco aceptaron la propuesta del sector oficial. A su salida de las oficinas, los 14 ex empleados que ayer no 
aceptaron su liquidación, denunciaron que hay manipulación informativa por parte de las autoridades de la federación, 
debido a que no les proporcionan los bonos y estímulos prometidos al acudir a cobrar el finiquito. Por la mañana, el líder del 
SME en Cuernavaca, Héctor Salazar Porcayo, comentó que cada ex trabajador de la LFC está en libertad de cobrar o no la 
liquidación, pero ello es bajo su responsabilidad aunque “estarían sustrayéndose al acuerdo de asamblea en el sentido de 
no cobrar liquidaciones y mantenerse en el movimiento”. 
La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80175-denuncian-electricistas-falsedades-en-finiquitos 
El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1365637.htm 
La Jornada, (Rubicela Morelos). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=estados&article=039n1est 
 
“Ordenan auditar Mesa Directiva del Legislativo” 
En medio de acusaciones de corrupción y descalificaciones para algunos diputados, quienes fueron llamados vándalos y 
delincuentes, el Congreso de Morelos ordenó ayer una auditoria especial sobre el uso de los recursos públicos durante la 
corta gestión del diputado Andrés González García, ex presidente de la Mesa Directiva, y de Guillermo del Valle Reyes y 
Zugeyli Cabrera Flores, ex secretarios general del Congreso y de Administración y Finanzas. Tras los escándalos de 
corrupción provocados por la presunta desaparición de 500 mil pesos en efectivo, y el millonario gasto en la rehabilitación y 
remodelación de dos edificios que serán utilizados como oficinas de los diputados, los presidentes del Congreso y de la 
Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública, Othón Sánchez Vela y Rabindranath Salazar Solorio, ordenaron a la 
Auditoria Superior de Fiscalización una revisión especial.  
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80176-ordenan-auditar-mesa-directiva-del-legislativo 
 



“Cita el Congreso a comparecer al titular de la Secretaría de Seguridad del estado” 
El Congreso de Morelos, por decisión unánime, citó ayer a comparecer a Gastón Menchaca Arias, secretario de Seguridad 
Pública, para que informe qué está pasando en el estado, pues en las últimas semanas se han registrado múltiples 
homicidios y es un hecho que son graves las condiciones de inseguridad. Momentos antes, los diputados panistas Luis 
Miguel Ramírez Romero y Javier Lezama Rodríguez intentaron minimizar la grave inseguridad en Morelos, al considerar que 
el Distrito Federal y el estado de México viven peores condiciones delicuenciales y establecer que la confrontación entre 
partidos por este tema refleja un divisionismo social, que es aprovechado por la delincuencia. En la reunión, cuya fecha y 
lugar serán acordados por la Conferencia para la Dirección de los Trabajos Legislativos, el general Menchaca Arias deberá 
informar sobre las condiciones generales de seguridad pública en el estado, en el área que corresponde y en particular 
sobre los múltiples homicidios que se han dado recientemente. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80178-cita-el-congreso-a-comparecer-al-titular-de-la-secretaria-
de-seguridad-del-estado 
 
“Visitaduría de DH remite 82 quejas de los internos de Atlacholoaya” 
La Visitaduría de Derechos Humanos adscrita al penal de Atlacholoaya remitió al subsecretario de Reinserción Social, Jorge 
Toledo Bustamante, las 82 quejas iniciadas durante este año para que se tomen medidas para evitar más violaciones a las 
garantías de los internos. El titular del área, Ramiro Pérez Reynoso, señaló la necesidad de que el funcionario estatal revise 
cada una de las quejas iniciadas en este año y puedan focalizarse las principales deficiencias en el centro penitenciario de 
máxima seguridad en el estado. De acuerdo a las estadísticas del área de derechos humanos, la lista de quejas está 
encabezada por la mala alimentación que reciben de los internos, cuyo resultado son los constantes problemas estomacales 
que padecen; sigue el maltrato de los custodios, quienes en muchas ocasiones abusan de la fuerza pública. 
La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/80182-visitaduria-de-dh-remite-82-quejas-de-los-internos-de-
atlacholoaya 
 
“Lidera LyFC quejas: Profeco” 
La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) reportó que de enero a septiembre, la extinta compañía de Luz y Fuerza 
del Centro (LyFC) acumuló 75 por ciento más quejas que la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Blanca Selene Corona 
Marquina, jefa de servicios de la delegación de la Profeco en el estado de Morelos, precisó que durante el lapso indicado, la 
dependencia radicó 165 quejas por los servicios que prestaba LyFC contra 40 querellas de la CFE. 
Diario de Morelos, p.5, (Antonieta Sánchez). 
El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1365634.htm 
 
“Retiene IEBEM solicitudes de 300 pensiones” 
Por lo menos 300 maestros que han solicitado su trámite de jubilación ante el IEBEM y el ISSSTE, amenazaron con salir a 
las calles en los próximos días, si las autoridades no destraban su trámite para pensionarse, luego de asegurar que es tanta 
la burocracia que impera en estas dependencias que ya han pasado 10 meses sin que se les de una respuesta a su 
documentación y como tal, ya hay cansancio, hastío y deudas derivado de este proceso. En conferencia de prensa, los 
profesores quienes han conformado un bloque a favor de la defensa de sus intereses, pidieron la urgente intervención del 
gobierno estatal y de los diputados locales, a fin de que gestionen la liberación de sus cheques de retiro, porque a decir de 
ellos, "no es justo el trato que se nos está dando, puesto que tenemos que pasar hasta por siete oficinas para que se nos 
reciba algún documento y después esperar hasta una semana para que se nos diga si fue aceptado o no". 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1365624.htm 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=81289&encabezado=Maestros%20jubilados%20acusan%20d
e%20graves%20retrasos%20a%20IEBEM%20e%20ISSSTE&laseccion=Sociedad 
 
“Califican con 95 puntos carreteras de Morelos” 
Las carreteras del Estado de Morelos tienen una calificación de 95 puntos, aseguró el delegado del Centro SCT Morelos, 
Fidel Giménez-Valdés, quien adelantó que una de las obras prioritarias para el año de 2010 será la construcción del 
libramiento Norponiente: "Afortunadamente el Gobierno del Estado ya acordó con la gente que se oponía al proyecto que 
ésa es una de las mejores opciones para que esa parte del estado pueda seguir creciendo en beneficio de todos los 
sectores de la población". Minutos antes de que iniciara la comida anual que en esa dependencia federal se lleva a cabo 
para festejar a los trabajadores de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes dijo que no se sabe el monto de obras 
que se estuvieran ejerciendo por parte del Centro SCT Morelos para los 33 municipios de la entidad: "No sabemos cuál será 
el presupuesto asignado para el Estado de Morelos, por parte del Presupuesto de Egresos federal que estarán aprobando 
los diputados en el Congreso de la Unión". 
El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1365619.htm 
 



“Congresos estatales rechazan la medida y piden diálogo con los electricistas” 
El Congreso de Morelos exhortó al Ejecutivo federal a que revoque el decreto que extinguió el organismo descentralizado 
Luz y Fuerza del Centro (LFC) y ordene el retiro inmediato de los policías que resguardan las instalaciones de la compañía. 
Asimismo, pidió instalar una mesa de diálogo con el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) para buscar soluciones a los 
problemas financieros de la empresa. Con 19 votos de los 23 diputados presentes se aprobó el punto de acuerdo de urgente 
y obvia resolución, presentado por los priístas Jorge Arizmendi y Lilia Ibarra Campos, la perredista Hortencia Figueroa 
Peralta, la petista Tania Valentina y Jessica Ortega, de Convergencia. 
La Jornada, (Rubicela Morelos).  
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=estados&article=038n2est 
 

Nacional: 
 
“Megamarcha del SME rebasa toda previsión” 
El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) realizó ayer una de las mayores movilizaciones de su historia. Decenas de 
miles desbordaron el Zócalo y con camisetas rojas de muchas batallas extendieron su presencia por todo 5 de Mayo, 
Madero, Juárez y Reforma hasta la Diana, en defensa de su fuente de empleo. Su marcha abrió una posibilidad, pues el 
gobierno federal aceptó sentarse a partir de hoy a dialogar con este gremio, según les mandó decir el jefe de Gobierno 
capitalino, Marcelo Ebrard. En respuesta, los electricistas acordaron solicitar a Ebrard Casaubon que funja como mediador 
en el conflicto. Eran más de las 20:30 cuando los trabajadores se quitaron la gorra y con el puño izquierdo en alto entonaron 
el Himno Nacional. Los contingentes seguían llegando por 5 de Mayo y Madero, la retaguardia aún estaba en el cruce de 
Reforma y Juárez, Palacio Nacional los seguía esperando totalmente iluminado. 
La Jornada, (Patricia Muñoz, Gustavo Castillo y Fabiola Martínez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=politica&article=003n1pol 
 
“Desinformación y enojo, el segundo día de liquidación” 
Por segundo día, el proceso de liquidación de los trabajadores de Luz y Fuerza del Centro (LFC) fue tortuoso y caótico, lento 
y exasperante para las decenas de empleados, sobre todo de áreas administrativas, de reciente ingreso o de confianza, que 
se presentaron a las sedes abiertas en esta capital. El sistema de reparto de fichas sigue sin funcionar y entre los 
demandantes del finiquito privan desinformación y franco enojo, al grado de increpar con insultos a los responsables de 
entregar los cheques. Pero además, ya son numerosos los casos de trabajadores que manifiestan desacuerdo con el monto 
calculado y han rechazado los cheques. 
La Jornada, (Rosa Elvira Vargas). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=politica&article=007n1pol 
 
“Las ‘deducciones" 
Las liquidaciones aplicables a cada uno de los 43 mil 728 integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), y a los 
783 empleados de confianza de Luz y Fuerza del Centro (LFC) serán entregadas una vez que se les apliquen "las 
deducciones derivadas de la Ley del Impuesto sobre la Renta", informó el Servicio de Administración y Enajenación de 
Bienes (SAE), organismo responsabilizado de la administración de la paraestatal en extinción. Además, dijo, se les 
descontarán "los anticipos que los trabajadores recibieron en su momento a cuenta de antigüedad, créditos para la compra 
de útiles escolares y créditos de línea blanca adquiridos en la Tienda de Consumo para los Trabajadores del Sector 
Eléctrico". 
La Jornada, (Juan Antonio Zúñiga). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=politica&article=007n2pol 
 

“Wal-Mart acepta pago de recibos de luz” 
A partir de este jueves Wal-Mart de México ofreció a sus clientes el servicio de pago del recibo de Luz y Fuerza del Centro 
(LFC) en las cajas de más de mil tiendas de autoservicio Bodega Aurrerá, Wal-Mart y Superama; clubes de precio Sam’s y 
tiendas Suburbia en todo el país. El pago de los recibos podrá realizarse en cualquier caja presentando el recibo de LFC, 
vigente o vencido. Sólo se aceptarán pagos en efectivo. El pago de los recibos de LFC se suma a una serie de servicios que 
pueden liquidarse en las unidades de Wal-Mart de México, como agua, impuesto predial, tenencia vehicular, televisión 
cerrada, telefonía y tarjetas de crédito. 
La Jornada, (De la redacción). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=politica&article=010n2pol 
 

“Esparza solicita apoyo; los universitarios convocan a defender la riqueza nacional” 
El secretario general del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Martín Esparza Flores, encontró eco entre la comunidad 
universitaria, que le ofreció su apoyo y lo recibió con gritos de: "¡Duro, duro, duro!", "¡SME, aguanta, la UNAM se levanta!" y 
"¡No están solos!" Antes de acudir a la marcha convocada por la dirigencia del SME, ayer al mediodía el dirigente electricista 
visitó la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y en el auditorio Ho Chi Minh, 
colmado de estudiantes, solicitó apoyo a la lucha del sindicato. Tras su interacción con los universitarios, Esparza se fue a la 
marcha que comenzó en el Ángel de la Independencia y concluyó con un mitin en el Zócalo de la ciudad de México, 
mientras los jóvenes realizaron una manifestación en Ciudad Universitaria para exhortar a la comunidad a unirse a la 
defensa del SME. 
La Jornada, (Emir Olivares Alonso). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=politica&article=012n1pol 



 
“Reitera Gómez Mont que no hay marcha atrás en la liquidación de Luz y Fuerza” 
Ante concesionarios de radio y televisión que aclamaron acciones de gobierno y casi de inmediato pidieron agilizar la 
ratificación de concesiones, el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, saludó "las iniciativas políticas que tienen 
como propósito consolidar una mesa de diálogo que garantice que gobierno y trabajadores puedan encontrar los caminos 
para posibilitar y facilitar la realización de este propósito". Al término del acto, en breve entrevista, señaló que no habrá 
marcha atrás en la decisión de liquidar Luz y Fuerza del Centro (LFC), pues el decreto respectivo ya ha sido publicado. 
La Jornada, (Alonso Urrutia). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=politica&article=014n1pol 
 
“Se instala hoy mesa de diálogo entre gobierno y electricistas” 
La Secretaría de Gobernación confirmó anoche que hoy al mediodía quedará instalada una mesa de diálogo con el 
Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). Precisó que las pláticas tendrán el propósito "de explorar alternativas de 
reinserción laboral y productiva y velar por el estricto cumplimiento de los derechos de los trabajadores". Horas después que 
el SME anunció la instalación de dicha mesa y luego de que el Gobierno del Distrito Federal (GDF) emitió un comunicado 
para expresar su "beneplácito" por el acuerdo, Gobernación formalizó el anuncio, argumentando que esa mesa formaba 
parte del decreto de liquidación de Luz y Fuerza del Centro (LFC). En principio, el gobierno dio su anuencia a la instalación 
de una mesa de diálogo con el sindicato sobre la base de que no habría marcha atrás al decreto de extinción de la LFC, sino 
que se tratarían temas colaterales (liquidaciones, recontrataciones, entre otros). Un aspecto pendiente fue la definición del 
mediador: el Senado o el GDF, de acuerdo con una nueva propuesta sindical. 
La Jornada, (Alonso Urrutia, Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=politica&article=015n1pol 
 
“Presidencia se protege de posible apagón con plantas de luz con logotipo de LFC” 
Con plantas de emergencia que lucían el logotipo de la extinta Luz y Fuerza del Centro (LFC), la Presidencia de la 
República se protegió de un posible apagón. En la residencia oficial de Los Pinos ayer se encontraban estacionados tres 
camiones blancos con los logotipos pintados de la empresa paraestatal (el círculo verde y rojo, así como las letras LyF), de 
los que ya desapareció cualquier referencia en la página de la compañía en Internet. El Estado Mayor Presidencial volvió a 
cercar la casa presidencial con más vallas y despliegue de elementos, pese a que Los Pinos no se encontraba en la ruta de 
la marcha que realizaron los trabajadores del SME en protesta por la liquidación de la empresa. 
La Jornada, (Claudia Herrera Beltrán). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=politica&article=016n1pol 
 
“Advierte Cordero que los electricistas no tendrán acceso a Oportunidades” 
El secretario de Desarrollo Social, Ernesto Cordero Arroyo, propuso a los afiliados al Sindicato Mexicano de Electricistas 
(SME) que acepten su liquidación para que abran un "pequeño negocio", ya que se trata de "gente emprendedora". Los 
electricistas no tendrán acceso a Oportunidades, "pues no son mexicanos que estén en condiciones de pobreza", señaló. En 
gira de trabajo por la capital poblana, el secretario advirtió que Oportunidades no es un seguro de desempleo, pues para eso 
hay otros programas de gobierno, como el de empleo temporal, destinado para apoyar a desocupados que ganaban entre 
uno y tres salarios mínimos, "y los trabajadores de Luz y Fuerza tienen ingresos de seis salarios mínimos". 
La Jornada, (Javier Puga Martínez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=politica&article=016n2pol 
 
“Desde el lunes Locatel atendió 300 llamadas diarias por los apagones” 
El Gobierno del Distrito Federal (GDF) informó que el número de colonias con interrupciones en el suministro de energía 
eléctrica se redujo a 11 en las delegaciones Benito Juárez, Gustavo A. Madero, Iztacalco, Iztapalapa, Tláhuac y 
Cuauhtémoc, aunque los continuos apagones provocaron que Locatel atendiera un promedio de 300 llamadas diarias desde 
el lunes, pese a que ese servicio también resultó afectado. El director del servicio, José Luis Mora Castro, señaló que desde 
el martes su capacidad de atención se redujo 60 por ciento, debido a una falla eléctrica que dañó su sistema de operación, 
pero todas las llamadas que captamos de quejas y denuncias por la prestación del servicio de energía fueron canalizadas al 
071, al cual también acudimos nosotros, y confiamos en que se restablezca pronto. 
La Jornada, (Laura Gómez, Josefina Quintero, Bertha Ramírez, Raúl Llanos y Rocío González). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=capital&article=042n2cap 
 
“La mitad de los jóvenes del DF, en el subempleo” 
Más de la mitad de los jóvenes de esta capital se encuentran en situación de subempleo, en la que si bien tienen trabajo, no 
cuentan con derechos laborales, lo que implica que se les pague menos de lo que deberían ganar, y se les niega todo tipo 
de prestaciones, afirmó el presidente de la Comisión de Población y Desarrollo de la Asamblea Legislativa del Distrito 
Federal (ALDF), Mauricio Tabe. 
La Jornada, (Raúl Llanos y Rocío González). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=capital&article=043n3cap 
 



“Acuerda el sol azteca en la Asamblea no aprobar más impuestos ni alzas para 2010” 
Diputados de la fracción del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal 
(ALDF) acordaron no aprobar ningún impuesto nuevo para la ciudad ni incrementar los que ya existen en el paquete 
económico para 2010, aunque dejaron abierta la posibilidad de revisar algunas tarifas en servicios como el del agua. 
La Jornada, (Rocío González y Raúl Llanos). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=capital&article=044n1cap 
 
“Recibirán ayuda alimentaria 100 mil familias en pobreza extrema” 
La administración capitalina puso en marcha un programa de protección alimentaria dirigido, en una primera fase, a 100 mil 
familias que viven en zonas de alta y muy alta marginación para que puedan adquirir productos de la canasta básica, como 
arroz y frijol; con un descuento mínimo de 20 por ciento respecto del precio en autoservicios, informó la titular de la 
Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades (Sederec), Rosa Márquez Cabrera. 
La Jornada, (Laura Gómez Flores). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=capital&article=046n1cap 
 
“Habría clases los sábados en caso de cierre de escuelas por contagios: SEP” 
Ante una eventual suspensión de clases y cierre de escuelas por contagios de influenza A/H1N1 en centros escolares de 
todo el país, la Secretaría de Educación Pública (SEP) podrá demandar a maestros de preescolar, primaria y secundaria de 
planteles, públicos y privados, ampliar su jornada de clases por 30 minutos, trabajar los sábados o a contraturno –atender 
grupos en turnos distintos al asignado–, como parte de las medidas para la recuperación académica de los alumnos, una 
vez que se reanuden las actividades escolares. 
La Jornada, (Laura Poy Solano). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=sociedad&article=048n2soc 
 
“Luz verde al cultivo de maíz transgénico” 
La empresa Monsanto Comercial obtuvo las dos primeras autorizaciones de cultivo experimental de maíz transgénico en 
México –centro de origen del grano–, de parte de las secretarías de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa) y de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). La siembra se realizará en Tamaulipas, 
donde expertos han encontrado vestigios arqueológicos del grano y es zona de colecta de las variedades tuxpeño y 
vandeño. 
La Jornada, (Angélica Enciso L.). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=sociedad&article=049n1soc 
 
“Manifestaciones en 10 estados en repudio a la liquidación de LFC” 
Miembros de organizaciones sociales y sindicales, así como militantes del partido de la Revolución Democrática (PRD), 
marcharon la tarde de ayer en 10 estados para apoyar al Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) y rechazar el decreto 
del presidente Felipe Calderón que elimina Luz y Fuerza del Centro (LFC). 
La Jornada, (De los corresponsales). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=estados&article=038n1est 
 
“En contra del discurso oficial, Ruiz Mateos elogia la habilidad de electricistas despedidos” 
El titular de la Secretaría de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, afirmó que "con su sensibilidad", el presidente Felipe 
Calderón ordenó que esa dependencia ofreciera a los trabajadores despedidos de Luz y Fuerza del Centro "reintegrarlos a 
la vida laboral lo más pronto posible", como contratistas externos o empleados de la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE). En contra del discurso oficial que atribuye a los trabajadores el mal servicio de energía eléctrica en el centro del país, 
Ruiz Mateos aseguró que tras su liquidación, "ahora tendrán la oportunidad de contribuir con su experiencia y habilidad para 
dar servicios a la CFE y mejorar algo que es importantísimo: el tiempo y el abasto ordenado de la luz". En su comparecencia 
ante comisiones, el funcionario respondió así a las críticas de PRI y PRD abundaron en las cifras de trabajadores 
despedidos en todo el país desde el inicio del sexenio de Felipe Calderón que, aseguró Lizbeth García, "pasará a la historia 
como el presidente del desempleo". 
La Jornada, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=politica&article=018n1pol 
 
“Ordenan a la PGR liberar cuentas bancarias del sindicato minero” 
Una juez federal dio 24 horas a la Procuraduría General de la República (PGR) para que cumpla una orden de amparo 
emitida el mes pasado a favor del sindicato minero, con la que se ordenó a la autoridad ministerial que descongele unas seis 
cuentas bancarias a nombre del gremio, las cuales amparan inversiones millonarias. La fiscalía debe dar cumplimiento al 
ordenamiento judicial este viernes, o, en su defecto, notificar al juzgado octavo de distrito de amparo en el Distrito Federal el 
motivo por el cual no se regresó la posesión de las cuentas al sindicato. Se trata de cuentas abiertas en Banamex y 
Bancomer, entre otras instituciones bancarias, que albergan inversiones cercanas a 25 millones de pesos. 
La Jornada, (Alfredo Méndez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=politica&article=018n2pol 
 



“Senadores de PRD, PAN y Convergencia impulsan el juicio político a Ulises Ruiz” 
Tras la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) confirmando la responsabilidad del gobernador de 
Oaxaca, Ulises Ruiz, en las violaciones a los derechos humanos, el ministro José Ramón Cossío sostuvo que ahora 
compete al presidente Felipe Calderón y al Congreso definir si procede el juicio político. Senadores de los partidos de la 
Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN) y Convergencia dijeron que no hay duda de la procedencia del 
procedimiento por la responsabilidad que le imputó el máximo tribunal. En la Cámara de Diputados, los legisladores 
oaxaqueños guardaron silencio respecto de la resolución por los sucesos violentos en Oaxaca en 2006. 
La Jornada, (Emir Olivares, Andrea Becerril, Víctor Ballinas, Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=politica&article=020n1pol 
 
“Capacitará España a 10 mil policías mexicanos en la lucha anticrimen” 
España y México acordaron fortalecer la cooperación bilateral en la lucha contra la delincuencia trasnacional organizada, por 
lo cual la nación europea apoyará en la capacitación de 10 mil policías federales de nuevo ingreso y de los mandos medios 
de la corporación. Informaron lo anterior la subsecretaria de Relaciones Exteriores, Lourdes Aranda, y el secretario de 
Estado para Iberoamérica, Juan Pablo de Laiglesia, al término de la novena reunión de la Comisión Binacional. En 
conferencia de prensa, De Laiglesia reiteró el respaldo de su país al "nuevo diseño del sistema de seguridad" mexicano. 
Señaló que la relación México-España está en un momento magnífico y aún "tenemos capacidad de hacer muchas cosas". 
La Jornada, (Ángeles Cruz Martínez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=politica&article=024n1pol 
 
“Exigen diputados que SHCP les informe sobre empresas que no pagan impuestos” 
Por unanimidad el pleno de la Cámara de Diputados aprobó un punto de acuerdo de urgente y obvia resolución, por el que 
se demanda a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) que provea de información real al órgano legislativo 
sobre las grandes empresas del país que no pagan impuestos. La documentación se remitiría a la comisión especial 
encargada de revisar los gastos fiscales de la administración federal, que actualmente rebasan los 500 mil millones de 
pesos al año. 
La Jornada, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=economia&article=033n2eco 
 
“Empresa de Slim gana licitación del paquete carretero del Pacífico Norte” 
El empresario Carlos Slim ganó la licitación para construir, modernizar, desarrollar y explotar el paquete carretero del 
Pacífico Norte, en el que, a través de su empresa constructora IDEAL, invertirá alrededor de 4 mil millones de pesos. La 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) adjudicó el proyecto a IDEAL luego de restructurarlo y hacerlo más 
pequeño, ya que en los primeros meses de 2009 se licitó el paquete carretero original, que era de mayores dimensiones y 
requería gran monto de inversión. En ese concurso participaron IDEAL, de Carlos Slim, e ICA, de Bernardo Quintana; sin 
embargo, ninguno de los dos ofrecieron el mínimo esperado por el gobierno, de tal forma que la SCT tuvo que declarar 
desierta la licitación. Entre otras obras de infraestructura carretera, el empresario Carlos Slim tiene a cargo la operación y 
desarrollo del Arco Norte, que entró en operación hace un par de meses en el estado de México. 
La Jornada, (Miriam Posada García). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=economia&article=035n1eco 
 
“ICA se capitalizará con $6 mil 500 millones de ahorros de trabajadores” 
Ingenieros Civiles Asociados (ICA) logró un mordisco de 6 mil 500 millones de pesos a los recursos acumulados en los 
fondos para el retiro de los trabajadores mexicanos, con los que pretende capitalizar a su filial Red de Carreteras de 
Occidente (RCO), que aglutina al primer paquete de autopistas reprivatizadas. Tras su fallida primera experiencia como 
concesionario de autopistas, ICA, la mayor constructora del país, formó parte de los conglomerados que el gobierno federal 
rescató en 1997. Luego, en 2007 "recompró" por 44 mil millones de pesos un grupo de autopistas. Sin la menor divulgación, 
el pasado 2 de octubre pasó inadvertida la colocación de una serie de certificados de capital de desarrollo en la Bolsa 
Mexicana de Valores por parte de ICA, instrumento bursátil ideado exclusivamente para "inversionistas institucionales", pero 
en particular con fondos para el retiro. La colocación se realizó a través de un fideicomiso que tiene una participación de 
31.9 por ciento en Red de Carreteras de Occidente, donde además de ICA (13.6 por ciento) participa Goldman Sachs 
Infrastructure Partners. 
La Jornada, (Víctor Cardoso). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=economia&article=035n2eco 
 

“Diferendo entre Competencia y Cofetel sobre frecuencias” 
El presidente de la Comisión Federal de Competencia (CFC), Eduardo Pérez Motta, precisó que no hay un acuerdo final 
entre este órgano y la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) sobre la licitación de frecuencias de 1.7 y 1.9 
Gigahercios para telefonía móvil y banda ancha, por lo que en breve le enviará un documento en el que mantiene su postura 
de permitir un máximo de acumulación de espectro (Cap) de 80 Megahercios (Mhz) para la banda de 1.7 porque eso 
permite que participen todos los operadores, que los grandes crezcan pero de forma controlada, que avancen los pequeños 
y que ingresen nuevos competidores. Advirtió que si la Cofetel insiste, por razones técnicas, en que la acumulación máxima 
debe ser de 90 Mhz no habrá sanas condiciones de competencia en el mercado de las telecomunicaciones, "y se deberá 
preguntar al comisionado José Luis Peralta por qué le interesa tanto ese rango de acumulación". 
La Jornada, (Miriam Posada García). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=economia&article=037n1eco 



 
“Asegura Pemex Exploración que continuará el proyecto Chicontepec” 
Carlos Morales Gil, director de Pemex Exploración y Producción (PEP), aseguró que el proyecto Chicontepec continuará 
explotándose y hasta ahora no se ha recibido el dictamen de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) que recomiende 
su replanteamiento. Para 2010 se espera canalizar unos 20 mil millones de pesos a este proyecto, en caso de que el 
Congreso lo apruebe. En entrevista después de participar en el seminario: Retos Tecnológicos en Exploración y Explotación 
de Campos Petroleros en Aguas Profundas, el funcionario de Pemex, señaló: "Tenemos presupuestadas actividades en 
Chicontepec, y seguimos. Es un proyecto que está continuamente actualizándose". Por su parte, el subdirector de la Región 
Marina Suroeste, Gustavo Hernández García, informó que Pemex descubrió crudo en el pozo Leek-1, en aguas profundas 
del Golfo de México, y hace pruebas para saber si es comercialmente viable. Leek es el primer descubrimiento de crudo que 
Pemex ha hecho este año en esa zona, después de que el año pasado encontró el yacimiento Tamil, declarado comercial a 
principios de 2009. 
La Jornada, (Israel Rodríguez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=economia&article=037n2eco 
 
“Celebrarán 75 aniversario de Nafin” 
El presidente Felipe Calderón Hinojosa encabezará el próximo viernes la ceremonia del 75 aniversario de la fundación de 
Nacional Financiera (Nafin), tiempo en el que ha logrado consolidarse como la institución de fomento y desarrollo más 
importante de México. El banco de desarrollo informó que en esta reunión, su director general Héctor Rangel Domene, hará 
una breve semblanza histórica y dará un informe de labores institucionales durante el presente año. 
La Jornada, (Notimex). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=economia&article=037n5eco 
 

Internacional: 
 
“Se mantiene el diálogo en Honduras tras vencerse el plazo que impuso Zelaya” 
Los delegados del presidente Manuel Zelaya y el gobernante de facto Roberto Micheletti continuaban esta noche a 
contrarreloj y, al cierre de esta edición, no habían alcanzado un acuerdo que satisfaga a ambas partes en Honduras. A unas 
horas de que venza el plazo impuesto por Zelaya –a la medianoche de este jueves– el retorno al poder del gobernante se 
mantenía como el principal escollo para resolver la crisis que siguió al golpe de Estado del pasado 28 de junio. 
La Jornada,( Afp, Dpa y Reuters). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=mundo&article=028n1mun 
 
“Arrancan en Bolivia los trabajos de la cumbre de movimientos sociales de la Alba” 
Arrancaron este jueves en Bolivia los trabajos de la Cumbre de Movimientos Sociales de la Alianza Bolivariana de los 
Pueblos de Nuestra América (Alba), previos a la de presidentes que inicia este viernes, con la asistencia de 520 delegados 
de los nueve países del bloque y de 31 países invitados que discuten temas relacionados con los derechos de la madre 
tierra, el cambio climático, la soberanía alimentaria y la posible creación de una moneda única que se denominaría sucre. 
Las conclusiones de siete mesas de trabajo que debaten los diferentes temas serán entregadas a los mandatarios para su 
su respectiva aplicación. 
La Jornada, (Rosa Rojas). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=mundo&article=029n1mun 
 
“Brasil será miembro no permanente del Consejo de Seguridad de la ONU” 
El presidente de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, reiteró este jueves su demanda por una reforma para ampliar el Consejo 
de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas (ONU), el mismo día en que el país sudamericano fue elegido para 
ocupar un puesto de miembro no permanente en el organismo. Estamos convencidos de que la ONU ha sido superada. El 
organismo de 1948 no representa la correlación de fuerzas que hay en el mundo hoy, ni política ni geográficamente, afirmó 
el mandatario en entrevista concedida durante una visita al nororiental estado de Pernambuco. Lula sostuvo que, si 
Naciones Unidas desea ver respetadas las resoluciones del Consejo de Seguridad, necesita realizar una reforma en el 
organismo para incluir a más países, entre ellos Brasil. 
La Jornada, (Sin firma). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=mundo&article=029n2mun 
 
“Aprueban traslado de presos de Guantánamo” 
La Cámara de Representantes aprobó este jueves, en el proyecto de presupuesto de seguridad interna, el traslado y juicio 
en territorio estadunidense de los sospechosos de terrorismo recluidos en Guantánamo. La medida fue turnada al Senado. 
De las 233 personas retenidas en el polémico campo de detención ubicado en Cuba, unos 80 esperan su liberación y otros 
80 están en proceso judicial. 
La Jornada, (Dpa). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=mundo&article=029n5mun 
 



“Reducir gastos en hospitales, solicita el gobierno a los médicos cubanos” 
El gobierno cubano pidió a sus médicos reducir el gasto en los hospitales y ordenar sólo los análisis y medicamentos 
necesarios, como parte de la política de austeridad, informó hoy la prensa local. Estamos sobregastando recursos en los 
hospitales, dijo el primer vicepresidente José Ramón Machado a una reunión de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC), 
según informa el periódico oficial Granma. No hay país del mundo ni sistema de salud que aguante tal derroche. Si 
queremos mantener la salud pública hemos de acostumbrarnos a trabajar con racionalidad y no de forma coyuntural; el 
ahorro tiene que convertirse en un método de trabajo, dijo Machado, citado por el matutino. 
La Jornada, (Gerardo Arreola). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=mundo&article=030n1mun 
 
“Discute el CDH informe sobre invasión israelí” 
El Consejo de Derechos Humanos de la Organización (CDH) de la Organización de Naciones Unidas comenzó aquí el 
debate sobre el Informe Goldstone que documentó presuntos crímenes de guerra perpetrados durante la invasión israelí a la 
franja de Gaza en diciembre y enero pasados, en la que murieron mil 400 palestinos, la mayoría civiles. La votación sobre el 
reporte está prevista para este viernes. El documento fue elaborado por un fiscal especializado en conflictos armados, el 
sudafricano Richard Goldstone. Un grupo de 18 de los 47 países miembros del CDH convocó a la discusión del informe, que 
sugiere llevar a la Corte Penal Internacional los crímenes de guerra perpetrados por las fuerzas invasoras israelíes y la 
resistencia palestina aglutinada en el movimiento Hamas. 
La Jornada, (Dpa y Afp). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=mundo&article=029n6mun 

 
“Transgénicos, útiles en la lucha contra el hambre: Gates” 
Los ecologistas afectan la lucha por terminar con el hambre, pues insisten en que los cultivos genéticamente modificados 
(OGM) no pueden ser usados en África, dijo el jueves Bill Gates. En tanto, Roy Steiner, vicedirector del programa global de 
desarrollo de la Fundación Bill y Melinda Gates, aseguró en entrevista que esta organización, que donará otros 120 millones 
de dólares para fortalecer la agricultura en el mundo en vías de desarrollo, se centrará en la autoayuda para los productores 
más pobres. 
La Jornada, (Reuters). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=economia&article=034n2eco 

 
“Se suicida otro empleado de France Telecom” 
Otro empleado de France Telecom, un ingeniero de 48 años, se suicidó este jueves en Lannion (al noroeste de Francia), lo 
que elevó a 25 el número de trabajadores de la empresa de telecomunicaciones que se quita la vida desde febrero de 2008. 
El hombre, que estaba en licencia médica desde hace un mes, se colgó en su casa de Lannion, en Bretaña, indicó la 
dirección de France Telecom. El martes, en Marsella (al sur del país) otro empleado de la telefónica, un hombre de 54 años, 
que también estaba de baja médica, intentó colgarse, pero los bomberos lograron salvarlo. El anterior suicidio de un 
trabajador de France Telecom ocurrió a finales de septiembre, cuando un hombre de 51 años se arrojó desde un viaducto 
sobre una autopista cerca de Annecy (centro-este). 
La Jornada, (Afp). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/16/index.php?section=economia&article=037n4eco 

 


